



| | |
|---------------|--|
| ore 9.00 Uhr | Eröffnung durch Landesrätin Sabina Kasslatter Mur <i>Apertura lavori alla presenza dell'assessora Sabina Kasslatter Mur</i> |
| ore 9.30 Uhr | Univ. Prof. Dr. Rolf Steininger (Innsbruck): Vom Antijudaismus zum Antisemitismus |
| ore 10.30 Uhr | Prof. dott. Emilio Gentile (Università „La Sapienza“ di Roma) Strumentalizzazione della storia nel Fascismo |
| ore 11.30 Uhr | Pause / Intervallo |
| ore 12.00 Uhr | Dr. Brigitte Hamann (Wien): Der junge Hitler in Wien |
| ore 13.00 Uhr | Mittagspause / Pausa pranzo |
| ore 14.30 Uhr | Dott. Andrea di Michele (Bolzano): La Memoria del Fascismo in Italia e Alto Adige. |
| ore 15.30 Uhr | Matthias Keitsch und Matteo Graiff: Die Südtirolfrage auf YouTube: Analyse zweier Kurzfilme der Bewegung „Süd-Tiroler Freiheit“ Matthias Keitsch e Matteo Graiff: La questione altoatesina su Youtube: analisi di due cortometraggi del movimento „Süd-Tiroler Freiheit“. |
| ore 16.30 Uhr | Podiumsdiskussion, Abschluss 17.30 Tavola rotonda e conclusione lavori ore 17.30 |

PROGRAMM/A

Instrumentalisierung der Geschichte für tagespolitische Ziele

5000 v.Chr.

2010

Strumentalizzazione
di fatti storici
a scopo politico



Instrumentalisierung der Geschichte für tagespolitische Ziele

Ein Tag der Begegnung mit Geschichte und Menschen, die über Geschichte reden.
Eine Tagung für Menschen, die mit Jugendlichen arbeiten.

Strumentalizzazione di fatti storici a scopo politico

Una giornata per fare incontrare la storia e coloro che parlano di eventi storici.
Un convegno dedicato a persone che lavorano con i giovani.

Schon seit eh und je benutzten Politiker Geschichte und Ausschnitte davon zur Unterstützung ihrer Argumente. Für Sinn- und für Identitätsstiftung muss die Geschichte immer wieder herhalten. Beispiele aus der Geschichte dienen den Politikern und politischen Aktionären immer wieder als Beweise der Gültigkeit ihrer Thesen. Dies ist im Grunde legitim und verständlich, wenn es mit Verantwortung und mit Vorsicht geschieht. Nicht selten aber kümmern sich die Redner aber wenig um die richtige Auslegung und Anwendung der Geschichte, sondern setzen historische Beispiele dort ein, wo sie sie gerade brauchen und wie sie ihnen nützlich sind. Kommt es wiederholt zur Verwendung falscher Geschichtsinterpretationen, so entstehen falsche Mythen, die je nach Gefälligkeit oder Griffigkeit langlebig und gefährlich sein können.

Die Geschichtsschreibung selbst bemüht sich um größtmögliche Objektivität und kann diese auch bis zu einem gewissen Punkt erreichen. Bei aller Liebe zur Geschichte und bei allem Respekt vor der Geschichtsschreibung ist aber immer Vorsicht geboten. Genaues Hinschauen und Hinterfragen ist besonders beim Gebrauch der Geschichte für politische Argumente geboten.

Was in der letzten Vergangenheit mit geschichtlichen Argumenten alles angestellt wurde und zum Teil heute noch fortgesetzt wird, soll die Tagung „Instrumentalisierung der Geschichte für tagespolitische Ziele“ an fünf Beispielen aufzeigen.

2011/2010

BOZEN, Freie Universität Bozen

BOLZANO, Libera Università di Bolzano

La prassi di utilizzare riferimenti ed episodi storici per supportare le proprie argomentazioni non è certo nuova tra gli esponenti politici. La storia è da sempre stata fonte di spunti, impiegati per legittimare posizioni o per creare identità. Di sovente degli esempi tratti dal passato storico più o meno recente vengono utilizzati per comprovare la sensatezza delle proprie tesi. Ciò può certo essere legittimo e del tutto comprensibile, ma solo a patto che questa operazione venga fatta con oculatezza e senso di responsabilità. Nella quotidianità purtroppo avviene spesso che gli oratori si preoccupino poco della corretta interpretazione o citazione dei fatti storici, ma li impieghino ogni qualvolta paia loro opportuno e funzionale. Quando ripetutamente vengono utilizzate interpretazioni storiche sbagliate, finiscono col nascere falsi miti, che a seconda del loro impatto e del seguito che incontrano, possono rivelarsi persistenti e pericolosi.

Gli storiografi perseguono con impegno la massima obiettività ed in una certa misura riescono certo anche a raggiungerla. Ma con tutto il rispetto per la storiografia e nonostante la passione per la storia, una certa prudenza sarebbe sempre auspicabile. Soprattutto quando si vuole supportare la propria argomentazione politica con cenni storici, sarebbe auspicabile uno sguardo attento ed un'attitudine critica.

Nel convegno "Strumentalizzazione di fatti storici a scopo politico" si evidenzierà con cinque esempi il modo in cui nel recente passato sono stati strumentalizzati ed in parte si continuano a strumentalizzare temi politici.

VeranstalterInnen:

Tiroler Geschichtsverein/Sektion Bozen
in Zusammenarbeit mit dem Amt für Jugendarbeit

Organizzatori ed organizzatrici:

Tiroler Geschichtsverein/Sezione di Bolzano
In collaborazione con l'Ufficio servizio giovani in lingua tedesca e ladina